
#鸡蛋缩水#

@我是张庆金：前天，
朋友来我家做客，拿来了
柴鸡蛋，中午做饭的时候
准备吃点，一共三层，第一
层是15个，次日再看第二
层，成了10个，再看第三层
也是10个。商家做足了表
面文章，从包装上欺骗消
费者，希望有关部门严查。

#宠物扰民#

@guohjjq：天气变暖，
早上遛狗的也多了。很多
不自觉的遛狗者不拴狗
绳，任其跑来跑去，有的狗
比较大很让人害怕，希望
有关部门能管一管。宠物
是让人喜爱，但宠物是你
个人的宠物，对他人来讲
仅是动物，老人和儿童大
都会害怕猛地蹿到身边的
动物的，希望宠物的主人
换位想一想。
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保泉护泉，就要泉泉有标示
□本报《剪子巷》特约评论员 杨曙明

【七嘴八舌】

废旧节能灯

乱扔不是小事
□庄秋燕

厨房里的节能灯坏了，老
公很熟练地换上了一盏新节能
灯。我习惯性地把旧灯管装进
垃圾袋，准备上班的时候扔掉。

老公换完灯管从高凳上下
来，问我：“老婆，你把我换下来
的节能灯管放哪儿了？这玩意
儿可不能乱扔，危害大着呢！”
原来，荧光灯和电子节能灯在
生产过程中其发光材料添加了
水银(汞)的成分，随手乱扔会造
成玻璃灯管破损，水银会暴露
释放在空气中、洒落在地面上、
渗透至土壤里，这样空气中飘
浮着水银的挥发物，吸入后对
身体健康不利；侵入土壤的水
银，严重污染环境、破坏生态。

了解了这个知识，我倒吸

了一口凉气。看来，平日里养
成良好的垃圾分类保存和投
放的习惯至关重要。垃圾分类
回收虽然在城市已经渐渐形
成风气，但在我们的日常生活
中还远远没有普及。特别是政
府大力治理的“白色污染”收
效甚微，那些不能够降解的塑
料袋依然在一些商贩和老百
姓的手中流通使用；那些一次
性笔管、笔芯被大量投入生
产，进入人们尤其是孩子们的
日常学习生活，使用完后形成
的大量垃圾被任意丢弃。这些
对我们生存的环境造成了重
大的污染，甚至会危及我们的
子孙后代。

希望政府有关部门加大
宣传力度，尽快跟进分类垃圾
箱的投放，早日让我们的生活
远离污染。

历下区政府将保泉护泉列入民
生工程，今年已经开始对30处名泉或
无名泉进行修复提升，此举得民心、
顺民意，是光大泉城特色的至好善
举，值得交口称赞。

泉是济南的根，泉水是济南的
魂，保好根，护好魂，泉城才能名副其
实。历史无须隐讳，逝去的岁月里，曾
有些泉眼被掩埋，泉池被毁坏，泉水
被污染，泉城特色为之受损。特别是
世纪之交那926天，涌泉停喷、泉水断
流、泉池干涸，成为泉城人心中永远
的痛。传承特色需要汲取历史教训，
历下区把保泉护泉列入民生工程，进
行修复提升，实为美化泉城的善举。

按照济南市名泉保护管理办公
室统计的数据，在济南区域内，包括
闻名于世的七十二泉，共有泉645处。
在这些为数众多的泉中，尚有些无名

泉。它们或藏身于宅院民居，或隐身
于市郊山涧，历史的教训告诉我们，
无名易被欺，易被弃。因之，保泉护泉
之修复提升，要让这些无名泉成为有
名泉。无名变有名，名正则言顺，言顺
利于保护，便于传承。前不久，经过社
会征名和专家论证，市政府下发了

《关于同意启福泉等3 0处泉命名批
复》，30处无名泉从此有了各自的芳
名，此举值得称赞。当然，无名变有名
看似很简单，但起名要讲究学问，需
要传承历史，融入文化基因，因此也
并不是一件轻而易举之事，需要广泛
论证，集思广益。

泉池是护泉的屏障，保泉护泉能
否到位，有无泉池十分重要。特别是
对那些藏在宅院民居和市郊山涧中
的泉，在修复提升中，当以修砌好泉
池为要务，此乃永久保护之不可或缺

之举。以往一些泉之所以被恶意或无
意掩埋，很大原因乃在于有泉无池或
泉池被损毁。因此，修复提升要高品
位修砌泉池，尽可能加砌护栏，以增
强其抵御风雨侵蚀或人为损毁的能
力。

标示是文化传播的重要形态，日
前笔者在参观历下区已经修复提升
了的泉时看到，每个泉边都有醒目标
示，这些标示将泉之名称及来历予以
扼要介绍。笔者以为，此举十分有利
于游人观赏，有利于文化传播，有利
于培养人们爱泉惜泉之情操，值得称
赞，值得借鉴。

泉是济南最大、最好的城市品
牌，保泉护泉之修复提升，就要让泉
泉有芳名、泉泉有标示，如此才能充
分展现泉水魅力，履行好当代人的历
史责任。

【泉城快评】

变“撵”为“管”和“理”是文明城市题中之义
□茶叶

天气渐暖，马路市场又回潮，有
的规模堪比批发市场。在方便了周边
市民生活的同时，对交通的阻碍的确
让人头疼、使人“难过”。私家车当货
架、城管来了跑得快，摊贩跟城管捉
迷藏，让人好笑又无奈。

天天管、天天撵，为啥流动摊贩不
见少反而越来越“繁茂”？有需求就有市
场。这种需求既有市民生活的需求，也
有摊贩为了生活的需求。许多马路市
场，或是地处交通要道，是买卖的黄金
宝地，如历山北路北园大街交叉口；或
是周边正规的生活服务设施不成熟，如
标山桥两侧和窑头小区和银座家居门

口；或是因为补充了正规市场的不足而
自发形成，如纬一路小吃摊。它们已经
和市民的正常生活有机地结合在了一
起，这样的流动市场你是撵也撵不走、
打也打不死，城管一走，立马开张成为
常态。所以最管用的办法不是一棒子打
死的严禁，而是把科学地“管”和疏导的

“理”结合在一起，将马路市场纳入正规
的管理和服务体系，让其更好地为市民
服务才是正理，并最终拆解城市管理和
商贩经营之间对立的藩篱。

另外，小摊贩多为城市里生活困
难的人和怀揣梦想的农村进城务工
人员，他们和我们一样有着用自己的

双手过上好日子、创造美好生活的梦
想。一个文明的城市固然需要秩序、清
洁和畅通，但怎样让城市里的底层市民
和向往这个城市的人有尊严地生活，获
得更好的生活来源，少些机械执法，也
应该是我们的政府管理部门要认真考
虑的问题。对弱势群体的态度体现了城
市文明和社会进步程度，也能够反映出
政府的执政水平和能力。

我们的城市应当包容每一个卑
微的梦想，并以最大的善意容纳这些
群体，给予他们更宽广的民生通道，
这样的城市，才更符合文明城市管理
的题中之义。

2013年4月12日 星期五 编辑：修伟华 组版：马秀霞

【泉边说事】

泉是济南最大、最好的城市品牌，保泉护泉之修复提升，就要让泉泉有芳名、泉泉有标示，如此
才能充分展现泉水魅力，履行好当代人的历史责任。

【微博短评】

杠子头话题征集

近日 ,济南市政府法
制办公室公布了《济南市
城市公共交通条例(征求
意见稿)》,广泛听取社会
各方面的意见。此次《征
求意见稿》主要的亮点在
于规划和建设的监管，将
定期对公交线路运营服
务状况进行评议等内容
纳入条例 ,从而保障公交
运行质量。请您结合亲
历，就城市公交运营服务
状况发表意见建议。

参与方式:在群论坛跟
帖，发邮件至q lwb j zx@
163 .com,也可登录微博齐
鲁留言。杠子头将获现金
100元奖励。
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